
16 МНЕНИЯ

Сергей Юрьевич ЧУЧА,

председатель Арбитражного суда г. Москвы1

1. Эффективны все предложенные в законопроекте поправки. 

Для нашего суда особенно актуальны положения о договорной 

подсудности. Для апелляции — возможность рассмотрения 

ряда жалоб судьей единолично. Для кассации очень значима 

невозможность принятия дополнительных доказательств.

2. Не буду отвечать на этот вопрос, чтобы не прослыть радикалом.

3. Порядка 90 дел в месяц.

4. 16 дел в месяц.

5. Я не могу осуществлять переоценку сложности дел за законодателя. Поэтому 

все дела, рассматриваемые арбитражными судами, следует считать сложными.

1 Подробнее ответы С.Ю. Чучи см. в его интервью, размещенном в настоящем номере «Вестника ФАС МО» (с. 6—14).

1   Какие поправки, касающиеся оптимизации нагрузки судей, из предлагаемых 

ВАС РФ, на Ваш взгляд, наиболее перспективны, а какие малоэффективны?

2   Какие меры по оптимизации нагрузки на суд Вы предложили бы помимо ука-

занных в законопроекте?

3   Какова нагрузка судей в вашем суде сегодня?

4   Какую нагрузку Вы считаете оптимальной для качественного осуществления 

правосудия?

5
   Полагаете ли Вы правильным рассчитывать нагрузку исходя только из коли-

чества дел без учета их сложности? Существуют ли какие-то альтернативные 

методы подсчета?

6
   Как Вы относитесь к введению института судебного запроса в ВАС РФ о толко-

вании норм по конкретным делам? Используется ли сейчас что-то подобное? 

Как часто будет возникать такая необходимость?

Законопроект ВАС РФ 
об оптимизации нагрузки судей
Мнение председателей судов Московского округа
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